
平成２７年第３回（９月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

1．遠藤 嘉昭 1．現在、小学校３年生ま

でとなっている通院の

医療費助成を中学校卒

業までとする子供医療

費助成拡大について伺

う。 

(1)少子高齢化時代といわれ久しいが、次代を担う子 

 供達の育成はすべての自治体において喫緊の課題 

 であり、また、この課題解決は定住促進の様々な施 

 策と相まって、全国津々浦々各種の施策が展開され 

 ていることは、宮若市も同様で周知の事実とすると 

 ころである。              

 このような状況の中、子供達の育成に大きな柱のひ

とつである、子供医療費の助成対象を広げる市区町

村が急増している中で、厚生労働省の昨年の１，７

４２市区町村への調査では、通院で中学卒業以上ま

で医療費を助成する自治体は１，１３４市区町村と

全体の６５％にも上っている。            

 内訳としては、中学卒業まで助成する自治体が９３

０、高校卒業までの助成が２０１である。また、

最長は２２歳の学生までとする北海道南富良野町

である。 

 これは、少子化への危機感や定住促進に向けた、地

域間競争が背景にあると見られる。                

 本市においても、昨年の１２月議会において、通院 

 については小学校３年生、入院については、中学生 

 までそれぞれ医療費の助成を行うべく、関係条例等 

 の改正がなされた。              

 医療費の助成の更なる拡大は、状況等によれば、と

かく福祉のばらまきにつながる可能性が出てくる

という懸念があるということは十分承知している

ところである。                

 しかしながら、新聞等でもご承知のとおり、福岡県

が小学校６年生までを対象にした医療費の助成を

行い、県をあげて、子供達の育成に取組みをはじめ

ているのが現状である。            

 このような現状を踏まえ、今後、本市としても、次

代を担う子供達の育成、教育先進のまちづくり、

更には、その先を見据える定住促進に向けて、医

療費の助成対象を入院の場合と同様に、通院につ

いても中学卒業まで拡大充実すべきであると考え

るがいかがか。 

 



2．中尾ハギ子 1．妊娠期からの一貫した 

 支援体制について 

(1)本市では母子保健事業をどの様に行っているの

か。 

(2)次世代を担う親と子の健康確保をどの様に本市で

はされているのか。 

 

3．茅野 勝 1．市有財産の管理運営に

ついて 

(1)行政財産と普通財産の違い。 

(2)道路内民地と道路の位置付け。 

(3)旧宮田西中学校と本城市民グラウンドの売却につ

いて尋ねる。 

 

2．第２西部露天堀跡地埋

立について 

(1)露天掘埋立に関する諸問題は解決しているのか。

また、進捗状況。 

 

3．今回の地域振興券の発

行について 

(1)今回発売された地域振興券の効果と問題点と今後

の発売方法と計画。 

 

4．弓削田 敬 1．旧ＪＲ宮田線跡地につ

いて伺う 

(1)旧ＪＲ宮田線宮田駅の敷地の今後の整備をどう考

えているのか。 

(2)線路跡地の現状と今後をどう考えているのか。 

 

2．本市の契約について伺

う 

(1)予算要求時、その予算の算出方法は。 

(2)発注に際し、業者の選定方法は。また市内業者に

ついてどう対応しているのか。 

(3)契約全般について。 

 

5．安河 英幸 1．地域包括ケアシステム

について 

(1)認知症高齢者施策と地域包括ケアシステムとの関

係について伺う。 

 

6．萩本 広房 1．本市の防災への取り組

みの現状と今後の対策

について 

(1)自主防災組織設置の進捗状況。 

(2)今後の地域防災に対する行政と地域の連携につい

て。 

 

7．安永 友則 1．通学路の安全確保と登

下校時の安全・風紀の

指導について 

(1)各小中学校の通学路について、安全確保のため見

廻り点検はどのようにしているか。また、登下校

時における風紀、生活態度について、どの程度把

握しているか。 

 

2．道路環境整備について (1)道路愛護推進活動について、現在までの実績と内

容。 

 

8．中島 健三 1．宮若市政が誕生してか

ら１０年間の実績と今

後の方針を問う 

(1)行財政改革の成果。 

(2)合併特例債の使われ方と効果。 

(3)統合に伴い使用されなくなった公共施設と今後の

方針 

(4)人口減少に伴う諸問題と対策は。 

(5)合併による旧町間の一体感は育ったのか。 

(6)観光の街づくりの成果は。 

(7)合併後の女性の登用はどうか。今後の方針は。 

 



9．神谷喜久雄 1．高齢者の方に対する支

援状況について 

(1)本市のサービス内容等について。  

2．企業と地元対応につい

て 

(1)異臭等の問題点と対策状況。 

(2)周辺の公共工事対応。 

 

10．川口 誠 1．定住政策のＰＲ活動に

ついて 

(1)今まで定住政策について、どのような施策を講じ

てきたのか。 

(2)その成果、定住人口はどれだけ増加したのか。 

 

2．光陵グリーンパークの 

 整備計画について 

(1)光陵グリーンパークはこれまで野球場の整備など

を実施しているが、その整備内容について伺う。 

(2)現在の施設の利用状況について伺う。 

(3)今後の整備内容について伺う。 

 

3.農業委員会事務局につ

いて 

(1)農業委員会における事務局の役割。 

(2)農地転用の申請は、この３年間で何件あっている 

のか。その具体的な内容はどうなっているのか。 

 

 


